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Zusammenfassung

        
Die zeitaufgelöste Laserfluoreszenzmikroskopie stellt ein exaktes Verfahren zur quantitativen Bestimmung der HpD-Fluoreszenz in vivo dar. Das Ziel dieser Arbeit war die Messung der Verteilung von Hämatoporphyrin-Derivat im Tumor gegenüber dem umliegenden Normalgewebe bei 10 Versuchstieren über einen Zeitraum von 8 Tagen. Darüber hinaus wurde die unterschiedliche Aufnahme von HpD in verschiedenen Tumorsubkompartimenten gemessen. Die HpD-Fluoreszenz im Tumor zeigte Maximalwerte 5 bis 9 Stunden nach intravenöser Applikation. Das Verhältnis Tumor/tumorumliegendes Normalgewebe zu diesem Zeitpunkt war 3 bis 8. Drei Tage nach i.v.-Gabe von HpD waren die Fluoreszenzwerte in beiden Geweben annähernd gleich. Zwischen Tag 5 und Tag 8 wurde eine Zunahme der HpD-Konzentration zugunsten des Tumorgewebes bei 50% der Versuchstiere gemessen. Vergleichende Fluoreszenzmessungen im Tumorzentrum und Tumorrandbereich zeigten eine deutlich bevorzugte Aufnahme von HpD im Tumorrandbereich. Vermutlich ist diese bevorzugte Aufnahme von HpD im Tumorrandbereich dem tumorumliegenden Ödem zuzuordnen und Ausdruck einer Extravasation von Hämatoporphyrin-Derivat.


      
        
Summary

        
Laser-assisted fluorescence microscopy proved a powerful method for quantitative in vivo measurement of HpD fluorescence. Therefore the aim of the present work was to study the distribution of HpD in tumor vs. adjacent tumor-free tissue of 10 animals over a period of 8 days. We measured additionally the differences in HpD uptake in different tumor subcompartments. In tumor tissue HpD fluorescence showed maximum values 5-9 hours after i.v. application of the drug. The relation tumor/tumor-free tissue at that time was about 3-8. The third day of examination showed nearly identical values for both tissues. Between day 5 and day 8 we found an increase of HpD contents in tumor vs. normal tissue in 50% of the examined animals. Comparative measurements in the tumor centre and the tumor edge showed a preferential uptake of HpD in the tumor edge area. Probably the higher retention of HpD in this area is due to the oedema zone surrounding the tumor and to extravasation of HpD.
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